

活力あるいばらきづくり

羽田 橋本知事、明けましておめでとうございます。

知事 おめでとうございます。羽田さんにちは、昨年は国民文化祭の司会、また「いばらき大使」として茨城を宣伝していただいて、心から感謝しています。

羽田 国民文化祭は、本当に素晴らしいです。

みよい いばらき

J-PARC、
ついて、橋本知事が
さんと語り合います。



茨城県知事

橋本 昌



たです。私自身、茨城の魅力を全国に発信するお手伝いができてうれしかったです。今年の茨城県はどんな年になりそうですか。

知事 昨年は物価の高騰や、景気の悪化など大変な年でした。一方で、北関東自動車道の県内全区間が開通して常磐道と東北道が結ばれ、また十二月にJ-PARCが稼働するなど明るい話題もありました。

今年はまず、景気対策を進めなければならぬと思います。景気の悪化で、中小企業も大変苦しいです。「セーフティネット融資」などを活用していただき、一日も早く元気を取り戻してほしいと思っています。

また、今、大きな注目を浴びているのが「茨城空港」です。現在、滑走路やターミナルビルなどの整備が順調に進んでいるところです。

羽田 その茨城空港の開港は、いつなんでしょうか。

知事 来年三月開港なので、あと一年三ヶ月ということがあります。

羽田 楽しみですね。新しい空港ならではの特徴や航路誘致の状況はいかがですか。

知事 茨城空港の開港により、車で一時間圏内に住む三四〇万人の方々の国内外へのアクセスが便利になります。また今、成田空港では四十一カ国が乗り入れを待っています。首都圏に世界中の人が来たがっているのに受け入れる容量がなく、これを補う形になっていくものと思っています。韓国マレーシアのエアアジアXなどが大変関心を持っており、低コストでコンパクトな首都圏第三の空港として重要な役割を果たしていくとも考えています。

羽田 橋本知事は、「活力あるいばらきづくり」ということで「産業大県づくり」にまい進されているとお聞きしたんですね。どのようなことをされていますか。

知事 これから人口減少が急速に進んでい

ますから、元気な県を創っていくためには、働く場所を確保し、定住人口、交流人口を増やしていくことが、本県の発展の大きな鍵になると思っています。

そのため、陸海空の交通ネットワーク、J-PARCやつくばの研究施設など、本県のさまざまなインフラが整備されつつありますことをPRしながら、企業誘致に一生懸命に取り組んでいます。

この十年間で見ると、本県の工場立地面積は、千百四十一ヘクタールと全国でダンツツの一位になっています。

羽田 J-PARCにて

知事 ところでJ-PARCというのは初めて聞いたのですが、どういうところなんですか。

羽田 「大強度陽子加速器施設」を略してJ-PARCと言っています。

職員 こちらが、J-PARCの物質・生命科学実験施設です。ジャンボジェット機が二機収納できる大きさなんです。

知事 この中にですか。

職員 はい。この中にあるビームラインで、原子や分子といった非常に小さな世界の研究ができる世界最先端の施設です。こちらに茨城県がビームラインを一本造つており、そのビームラインを使って世界最先端の研究を行うことが計画されています。

羽田 へえー。

知事 このような研究施設では、通常、基礎研究が中心になってしまいますが、実用的な方面、実社会に役立つような研究成果に結びつけられないかと、二つの設備を造りました。

この設備を利用して、難病治療薬や高性能リチウムイオン電池など、世界があつと驚くようなすごい研究成果が早く出てほ

りますから、元気な県を創っていくためには、働く場所を確保し、定住人口、交流人口を増やしていくことが、本県の発展の大きな鍵になると思っています。

そのため、陸海空の交通ネットワーク、J-PARCやつくばの研究施設など、本県のさまざまなインフラが整備されつつありますことをPRしながら、企業誘致に一生懸命に取り組んでいます。

この十年間で見ると、本県の工場立地面積は、千百四十一ヘクタールと全国でダンツツの一位になっています。

羽田 茨城県はますます産業が発展しているんですね。本当に楽しみですね。

羽田 「食の王国いばらき」

知事 茨城は農業もまた盛んですよね。業産出額は、全国第四位です。そして東京都中央卸売市場での茨城県の青果物のシェアは、金額で全国第一位になっています。

また、常陸牛は銘柄牛としてかなり有名になりました。メロンも、現在はシェア二十%、全国第一位になっています。

羽田 へえー、そうなんですか。

知事 そうですね。平成十八年で見ると農業産出額は、全国第四位です。そして東京都中央卸売市場での茨城県の青果物のシェアは、金額で全国第一位になっています。

羽田 すごく未来が楽しみになりますね。



生命物質構造解析装置(J-PARC)

